

# LABOR

VENDER aparatos de RADIO sabe cualquiera,  
**REPARARLOS... NO**  
CASA PASTORA, cuenta con los conocimientos y medios necesarios para LA COMPLETA reparación de receptores y amplificadores de radio **RAPIDAMENTE**—Presupuestos gratis, garantía absoluta. **INSPECCIONES DE APARATOS A DOMICILIO**

SORIA AÑO III. - JUEVES 31 DE DICIEMBRE DE 1936. - NUM. 214

## En el frente Sur prosiguió ayer la recogida de cadáveres en Lopera y se tomo Cartagima en la serranía de Ronda

### BOLETIN DEL CUARTEL DEL GENERALISIMO

SALAMANCA.—30 de diciembre, a las 20 horas.

Nuevamente el enemigo trató de atacar por el flanco derecho del sector de Madrid, en la línea de Carabanchel. El combate duró cuatro horas; el enemigo llegó a salir de sus atrinchamientos siendo rechazado con crecido número de bajas.

En Villanueva de la Cañada intentaron otro avance con un gran alarde de fuego de cañón y de tanques, fueron rechazados sin conseguir sus propósitos. Los tanques se dirigieron también a Brunete siendo de nuevo contraatacados y haciéndosele al enemigo más de 100 muertos.

Esta mañana al recorrer la carretera de Basureros a Carabanchel hemos visto los efectos de los últimos combates. El campo se encontraba totalmente cubierto de cadáveres, nosotros mismos contamos 286 muertos. Hacemos esta afirmación por las dudas que se puedan tener cuando se dan noticias de estos números crecidos de bajas marxistas.

Un miliciano rojo cogido prisionero ha declarado que llegaron a 1.000 bajas las que tuvieron recientemente. El comandante de las fuerzas nacionales ha hecho un sentido elogio de sus soldados.

En el trayecto de varios kilómetros cuadrados se han visto verdaderos montones de cadáveres, encerrándose en este espectáculo un gran peligro puesto que los rojos no se han atrevido a salir de las trincheras para retirar a sus compañeros rojos y estos empiezan a descomponerse hasta tal punto que en la tarde de hoy resultaba inaguantable el hedor desde nuestras posiciones. En vista de que los rojos no retiran los cadáveres, han sido retirados los más próximos a nuestras trincheras lanzando cuerdas con garfios.

Y lo más interesante de este caso típico es que nuestras bajas no pasaron en este ataque de dos docenas. El día de ayer fué absolutamente tranquilo, en todo el frente apenas hubo algún fuego de cañón en el extremo del flanco izquierdo y derecho, no viéndose a causa de estar el cielo totalmente cubierto con las nubes.

Hemos hablado con un prisionero rojo que como herido se halla en nuestro hospital de Sangre, diciéndonos que el rancho diario de la columna internacional que el mejor consiste al medio día en comida de conserva; de remolacha, jamón de York y leche condensada; y como única comida caliente el rancho de la noche consistente en latas de lentejas con carne de vaca.

Radio Madrid confirma hoy en su emisión los aspectos desesperados de la situación de la población. Faltan viveres, diciendo rotundamente que para seguir defendiendo a Madrid es necesario la evacuación de no sólo todos los vecinos madrileños sino de cuantos en Madrid viven sean hombres o mujeres, aductos o niños que no esten en servicio de fuerza en primera línea, añadiendo es preciso hacerlo no ya en un plazo de días sino de horas, pues de lo contrario se verán obligados a morir de hambre. También hemos hablado con un guardia de Seguridad que ayer se pasó a nuestras fuerzas el que aseguró rotundamente que son innumerables los que quieren pasarse a nuestro lado, que en algunos puntos hablan de ello sin el menor recato, y únicamente tienen miedo a las ametralladoras que siempre tienen los rojos en segunda línea y es lo que les contiene en su deseo.

Los inútiles esfuerzos no ya para vencer nuestras líneas sino para inquietar nuestras posiciones frente a Madrid que hacen los internacionales son cada día más sangrientos y como es natural cada día de más corta duración y menos caliente.

De seguir así, no nos chocaría nada que en muy breve plaza del frente rojo comenzasen las deceraciones en masa. Únicamente tenemos como contrario el tiempo que amenaza cerrarse en temporal de lluvias aunque por su parte la temperatura a mejorado notablemente.

### COMUNICADO OFICIAL

Correspondiente al día de ayer

FRENTE DEL NORTE Y CENTRO

Ligeros tiroteos de fusil y cañón sin consecuencias.

FRENTE DEL SUR

Después de las bajas que dejó ayer en las cercanías de Lopera el enemigo, hoy se han efectuado salidas de reconocimiento por los olivares de alrededor, encontrándose al enemigo 70 muertos, entre ellos dos oficiales, recogidos 46 fusiles, 2 ametralladoras e importante cantidad de municiones y de conservas rusas.

Estas bajas son casi todas de súbditos extranjeros pertenecientes a la llamada «Brigada Internacional», habiendo también algunos carabineros y guardias de Seguridad.

La columna llegó a Lopera sin hallar enemigo y restableciendo el orden en los puntos que visitó.

Después de la operación de ayer en Ronda, hoy se han realizado otras con algunos avances, ocupándose el pueblito de Cartagima y haciéndosele al enemigo 20 muertos y algunos más que se supone quedaron sobre el terreno. Se ha recogido mucho ganado y 14 fusiles. El pueblo estaba completamente abandonado habiendo huído los vecinos por la carretera de San Pedro Alcántara.

En Villanueva del Rey se capturó un convoy enemigo que quedó totalmente en nuestro poder.

En el frente de Granada ha habido algunos encuentros sin importancia.

## Varios ataques en el frente de Madrid fueron rechazados con numerosas bajas de los rojos

### Radio Madrid dice que hay que evacuar a todos los no combatientes en plazo de horas para no morir de hambre

### Rasgos de la España auténtica

La gran obra social que viene realizando nuestro Ayuntamiento que ha acabado en absoluto con la indigencia en Soria, distribuyendo pan y comida a cuantos justificadamente lo han solicitado, quedará completada en este mes, que mañana comienza, con el reparto de raciones de leña a todos los hogares pobres de nuestra capital para que en ninguno de ellos falte hambre.

En estos momentos en que comienza a dibujarse el perfil de una España nueva, nosotros nos sentimos por completo penetrados con estos rasgos que responden a la naturaleza esencialmente cristiana del Estado que nace.

Que no falte comida ni lumbre en ningún hogar español Franco ha querido con esta frase dejar consignada la esencia que ha de alimentar el futuro de nuestro país España para todos los españoles; como una gran familia, mutuamente protegidos sus miembros, unidos por los lazos espirituales de una misma fé, un mismo amor a la tierra y un mismo concepto del destino providencial que España tiene trazado en el mundo. Que acabemos con los excépticos. Que suene como una blasfemia el latiguillo de los malvados que querían vender a España retirándole el amor de sus hijos con la frase: A tí qué te da la Patria.

Sabemos el valor de la obra que comentamos y quisiéramos que todo nuestro pueblo, pensando sinceramente, sin pequeñeces que no desfiguren los rasgos auténticos, la apreciara igual, considerándola un deber permanente en la nueva Era nacional comenzada.

Los pobres son tan hermanos nuestros como los más potentes. Debemos de amarlos más, muchísimo más, sintiendo sus aflicciones y las privaciones que padecen. Ese amor nuestro tenemos que demostrarlo con obras eficaces para las que Dios nos deja margen en el mundo. Por eso al observar esta conducta en nuestro Municipio reconocemos su virtud públicamente como un rasgo de penetración con la auténtica España que con tanta sangre y heroísmo se viene fraguando.

### El Comandante del Tercio de Requetés Numancia, D. Pedro Saez de Sicilia, grevemente herido

#### 8.230,85 pesetas recaudadas este mes en nuestra capital por «El Plato Único»

Recaudación en esta capital con motivo de «El día del Plato único» correspondiente al mes de diciembre de 1936.

Día 1.º: 4.126,80 pesetas.

Día 15: Cabezas de familia 3.569,80 pesetas; corporaciones, 30; empleados y agentes del Torralba-Soria, 80,50; hoteles, pensiones, bares, etc., 423,75. Total el 15 de diciembre, 4.104,05 pesetas.

Total de todo el mes: 8.230,85 pesetas.

En el nuevo año 1937

### LABOR

desa a los combatientes honores y gloria de triunfo próximo.

A nuestros lectores, anuiciantes y simpatizantes, las mayores felicitaciones con el deseo de ese mismo triunfo de España.

### Ha muerto por la Patria, Pepe García «El Algabeno»

#### Hoy se celebrará su entierro en Sevilla

Se le ha concedido la Medalla Militar y el título de Teniente honorario de Caballería

Sevilla, 31.—Víctima de las heridas recibidas recientemente en el frente de Andalucía ha muerto, en Córdoba, Pepe García, «El Algabeno».

Su entereza hasta los últimos momentos ha sido sorprendente. El general Queipo de Llano en su charla dedicó calurosos elogios a su patriotismo diciendo que en su gravedad le decía al sentirse morir que no importaba que muriera él quedando España.

Hoy a las 9'45 se celebrará el entierro en Sevilla, trasladándose el cadáver al cementerio de la Algeba. El general Queipo de Llano impondrá al cadáver la medalla de mérito militar. El Jefe del Estado, generalísimo Franco, ha firmado un decreto nombrando al fallecido Teniente honorario del Cuerpo de Caballería. En Sevilla ha causado verdadera consternación la noticia de la muerte de este torero tan querido en la bella capital andaluza.

El Comisario de Guerra Carlista de Soria, don Eloy Sanz Villa, recibió ayer mañana un telegrama en el que se le daba cuenta de haber sido herido gravemente en una operación reciente, del ya glorioso Tercio de Requetés Numancia, el comandante-jefe del mismo don Pedro Saez de Sicilia y Morales.

Desconocemos hasta ahora mayores datos de este desgraciado como honroso suceso que pone en riesgo la vida del querido jefe de la Guardia civil de Soria que tan brillante y heroico comportamiento ha demostrado desde el primer día que salió de nuestra capital al mando de los valientes soldados del Requeté.

Sabemos el cariño que estos muchachos sentían por su jefe y en esta hora en que crece su prestigio por este nuevo sacrificio que la guerra le impone, para ellos son nuestras primeras palabras de sentimiento y felicitación al mismo tiempo.

Los que conocíamos al hoy Comandante Sicilia, sabíamos bien a lo que su heroico comportamiento le exponía continuamente y la herida recibida es el tributo de su sangre siempre generosa en cuanto se trató de ofrecerla por la Patria tan amada.

Reciba el Comandante Sicilia la demostración de nuestro afecto y admiración que hacemos ostensible al señor Comisario de Guerra Carlista de Soria, haciendo votos, porque veamos pronto entre nosotros al querido y admirado Comandante, convalenciado de la honrosa herida que ha recibida.

**UNA PATRIA  
UN ESTADO  
UN CAUDILLO**

Este número ha sido visitado por la censura

**Mañana DIA DEL PLATO UNICO** Nada más indicado que el día primero del año para comenzar dando pruebas de abnegación y sacrificio del que tanto necesita nuestra España y del que tantos ejemplos estamos recibiendo. Lo señalado del día debe de dar consecuentemente el fruto de una recaudación extraordinaria. Hay que demostrar así la sinceridad y la lealtad de la retaguardia. En nuestro sacrificio de mañana encontrarán remedio muchos hermanos necesitados

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 1, primer viernes. - La Circuncisión de S. J. C. - Ss. Fulgencio, Justino, obs.; Almaquio, Concordio, Magno, mrs.; Eufrosina, vg.; Eugendo, Odilón, abs.

La misa es de la Circuncisión del Señor con rito de 2.ª clase - 2.ª oración imperada por la paz «Oh Dios, de quien vienen...» Gloria, Credo, Prefacio y comunicantes de Navidad.

Día 2, sábado. - La Virgen Auxiliadora. - La Venida de Nuestra Señora del Pilar. - Ss. Isidoro, Martiniano, Siridión, obs.; Macario, ab.; Argeo, Narciso, Marcelino, hs., mrs.

La misa es de San Esteban Protomártir, con rito simple. - como el día de su fiesta con la 1.ª oración propia. - 2.ª oración de la Virgen. «Oh Dios, que por la fecunda virginidad...» 3.ª oración por la iglesia. «Te rogamos Señor...» 4.ª oración imperada por la paz, Gloria, no se dice Credo, Prefacio de Navidad.

Día 3, domingo. - El Santísimo Nombre de Jesús. - Ss. Antero, p., Florencio, ob., Pedro, Zósimo, Atanasio, Daniel, Cirino, mrs.

La misa es del Santísimo Nombre de Jesús, con rito doble de 2.ª clase. - 2.ª oración en las misas rezadas solamente de la Octava de San Juan Apóstol y Evangelista, (como en el día de la fiesta) 3.ª oración imperada, Gloria, Credo, Prefacio de Navidad.

Día 4, lunes. - Ss. Gregorio, Rigoberto, Tito, obs.; Prisco, Prisciliano, Benita, Dafrosa, Ageo, Cayo, Mavilo, Aquilino, Gémino, Eugenio, Quinto, Teódoto, Trifón, mrs.

La misa es de la Octava de los Santos Inocentes, con rito simple. - (como en el día de su fiesta). - 2.ª oración de la Virgen. - 3.ª oración por la iglesia. - 4.ª oración imperada (como se anota en el día 2) Gloria, no se dice Credo. - En el Gradual se añade los dos aleluya y verso siguiente con otro aleluya - suprimiéndose el Tracto, Prefacio de Navidad.

Epístola de la Misa del Domingo

(De los actos de los Aps. 4, 8 12)

En aquellos días, Pedro, repleto del Espíritu Santo, dijo: Principes del pueblo y ancianos, oid: Si hoy se nos procesa por el beneficio de un hombre enfermo, por el cual este hombre ha sido hecho salvo, conste a todos vosotros y a toda la plebe de Israel que ése se presenta sano ante vosotros en nombre de nuestro Señor Jesucristo Nazareno, a quien vosotros crucificasteis, a quien Dios resucitó de entre los muertos. El es la piedra que fué rechazada por vosotros los constructores, pero que ha sido puesta para cabeza del ángulo, y no hay salvación en otro ninguno. Porque ni hay otro nombre dado a los hombres bajo el cielo, en el cual podamos nosotros ser salvos

Cultos de la Corte de Honor de Nuestra Señora del Pilar

La Corte de Honor de Nuestra Señora del Pilar establecida en la iglesia de San Clemente de esta ciudad, celebrará como en años anteriores un triduo que dará comienzo el día 2 con los siguientes cultos:

A las diez y media Misa solemne y a las cinco y media dará comienzo el ejercicio de la tarde con Exposición de S. D. M., Estación, Rosario y meditación.

Esta noche celebrará la Adoración Nocturna la Vigilia de fin de año

La Adoración Nocturna de Soria celebrará esta noche la Vigilia reglamentaria de fin de año, en la iglesia de Nuestra Señora de la Mayor.

Dará comienzo a las 11 en punto. Después de los actos de ritual, en la primera hora del primer día del año, se celebrará Misa Solemne y al

VIDA LOCAL

Un éxito de LABOR

Con motivo de la publicación por vez primera en Soria del artículo de Fernando Ors en «ABC» de Sevilla del día 22, sobre una brillantísima actuación de nuestro Tercio Numantino, nuestro periódico del pasado número dobló su venta en la calle quedando casi agotada nuestra edición.

Con motivo de la referida publicación remitidos al frente donde opera el referido Tercio un centenar de ejemplares que fué recibido con gran júbilo por aquellos nuestros soldados.

GACETILLA

El cerco y bombardeo de la capital de España, en el Principal

El documental sonoro y hablado que se proyectará el viernes, no es solo interesantísimo, sino único. Hasta la fecha ningún operador ha llegado tan cerca de Madrid: Nadie ha fotografiado Madrid bajo el fuego incesante de nuestros cañones. La cámara no ha reparado en colocarse a unos pasos de las baterías del 15,5 en pleno funcionamiento. La descripción resulta pálida ante la visión auténtica, real, del combate ante la capital de España. En el noticiario se asiste también a diversos actos interesantísimos: Desfilen por la pantalla, Avila, Maqueda, El Cerro de los Angeles, Cuatro Vientos, Madrid... Film de elevadísimo sentido patriótico que exalta la bravura inigualable de las fuerzas que están realizando la Reconquista de la Pratria.

Por ser este documental algo único por su intensa emoción nadie debe dejar de verlo.

Del 2 al 6 de enero, concentración de los reclutas del año actual

En el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día 29, se publica la siguiente circular:

«El señor Gobernador militar de esta plaza, con fecha 23 del actual, me dice lo que sigue:

Por orden de S. E. El Generalísimo se dispone concentración días 2 al 6 de enero próximo reclutas año actual, nacidos dentro del segundo y tercer trimestre año correspondiente, cuya distribución se ordenará oportunamente.

Lo que se hace público por medio de este periódico oficial para general conocimiento.

Soria 26 de diciembre de 1936. El Gobernador, Ramón Enrique Casado.»

Información de la Falange

Ha sido nombrado Delegado Comercial de Prensa y Propaganda don Aurelio Labanda.

El final de la Vigilia se dará la bendición con el Santísimo.

Se recuerda a los Hermanos Adoradores que es obligatoria su asistencia y se invita a tan solemnes actos a todos los fieles para impetrar del Altísimo el feliz triunfo de nuestras armas.

NOTICIAS DIVERSAS

Donativos para los niños pobres

Para el calzado y abrigo del niño pobre de Soria, se reciben donativos en los domicilios de las Hermanas Ministra y Viceministra de la V. O. T. de San Francisco, señorita Manuela Jiménez, Canalejas 64 1.º, y doña Carmen Ridruejo, Aguirre 33.»

Mañana Junta general en los dos Casinos

Como es costumbre reglamentaria mañana, día primero del año, tanto en el Casino de La Amistad como en el Numancia celebrarán sesión general extraordinaria en las que se propondrán las nuevas Directivas que han de regir ambos Casinos el próximo año.

Las tomas de posesiones respectivas tendrán lugar el 5 o 6 próximos.

Necrológica

El lunes último dejó de existir en nuestra ciudad el señor don Julio Chicote Ruiz.

A su apenada esposa doña Elvira Caballero, madre doña Mariana y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Administración de rentas Públicas de esta provincia

Para conocimiento de las personas o entidades a quienes afecte, se hace saber que en los boletines oficiales correspondientes a los días 9, 18, 23 y 24 del actual mes de Diciembre se publican las circulares relativas a la Contribución de Utilidades en sus tres tarifas: volumen de ventas, Timbre de negociación de acciones y obligaciones, y Contribución sobre la renta.

Adviértese igualmente que para los representantes y agentes de Seguros subsiste, mientras no se disponga lo contrario, la obligación de presentar trimestralmente declaración jurada de las primas correspondientes a los seguros efectuados y de las comisiones obtenidas. Soria 30 de Diciembre de 1936.

Misas Gregorianas

Las misas Gregorianas que comenzarán el 2 de enero en la capilla de los RR. PP. Franciscanos, a las ocho y media, y las que se celebren el día 20 de cada mes, a las nueve, en la misma capilla, serán aplicadas por el eterno descanso de don Casto Hernández Hernández (q. e. p. d.)

Aviso a los automovilistas

Se hace saber a todos los conductores de automóviles que por orden del E. M. del Ejército del Norte desde el día 1.º de enero no podrá circular ningún vehículo sin que le acompañen los siguientes requisitos:

- 1.º Para el material requisado por el servicio de guerra ha de acompañar a cada unidad la hoja de requisita al mismo tiempo que otra hoja de ruta en la que se especificará el objeto del servicio, kilómetros a recorrer, punto de procedencia y final de ruta.
2.º Los automóviles y camiones que se dediquen al servicio de prensa y propaganda han de ir provistos de los mismos requisitos que los anteriores, sin bien llevarán una requisita especial para que los suministros que hagan sean abonados en las organizaciones a que pertenezcan.
3.º Los automóviles particulares llevarán también una hoja especial que se les facilitará en los Parques de Automóviles o en las Comandancias Militares.
4.º Queda terminantemente prohibido el facilitar combustibles a todos los automóviles y camiones que no lleven la documentación en regla siendo detenido el vehículo por el servicio de vigilancia y circulación por carretera que pasará al Parque de Automóviles más próximo, interin no se legalice la situación y servicio del vehículo referido, quedando sujetos los contraventores de esta orden a las sanciones a que hubiere lugar.

Avila 24 de diciembre de 1936. - El Teniente Coronel Jefe del Servicio. - P. A. - El Comandante, José Rubio. - Rubricado.

Administración Principal de Correos de Soria

ANUNCIO

Durante el mes de Enero próximo, saldrán vapores del puerto de LISBOA para Sudamérica, días 6, 7, 12, 14, 18, 20, 24 y 28 y para mismo destino en la primera decena de Febrero, también de dicho puerto, días 2, 3 y 4.

Soria, 28 de diciembre de 1936.

El Administrador Principal, M. Antonio Morales

El homenaje al glorioso Teniente Coronel Muga

Tenemos entendido que mañana quedará cerrada la suscripción abierta por la mujer soriana para el homenaje a nuestro heroico Teniente Coronel de la Guardia civil, don Gregorio Muga y Diez.

El exceso de original nos hace dejar para nuestro número próximo las listas de varios pueblos pendientes de publicación.

Ayuda a los necesitados por la festividad de mañana

Esta tarde a las cuatro en la Inspección Municipal se verificará la entrega a unas quinientas personas necesitadas de Soria, de 2 pesetas en metálico y un litro de vino con motivo de la festividad del día de mañana. En la Cantina de Beneficencia el menú de mañana también será extraordinario.

Al acto que se anuncia asistirán los excelentísimos señores gobernadores militar y civil, presidente de la Excma. Diputación, alcalde de la ciudad y otras distinguidas personalidades.

EL CERCO Y BOMBARDEO DE MADRID

Sonoro y hablado

Un alarde de pericia y de valor

EL MAS PORTENTOSO Y EMOCIONANTE REPORTE DE LA GUERRA QUE EXALTA LA NOBLEZA Y VALENTIA DE LOS ABNEGADOS DEFENSORES DE LA PATRIA

Viernes ESTRENO EN

Teatro Principal

Obra social del Ayuntamiento

En el próximo mes de enero comenzará en nuestra capital el racionamiento de leña para los pobres. Se dará la cantidad que cada familia sin recursos necesite para la calefacción de su hogar.

Dentro de poco se comenzará otra medida de suma importancia en beneficio de los obreros parados que vivan dentro de nuestra ciudad.

Aviso sobre solicitudes de plazas vacantes en Correos

Ponemos en conocimiento de cuantas personas se hallan interesadas en la noticia publicada en nuestro número correspondiente al día 24 del presente mes, sobre cubrimiento de plazas vacantes en Correos, que el plazo de admisión de solicitudes finalizó definitivamente el día 28. Todas las solicitudes enviadas después de esta fecha quedarán automáticamente anuladas.

Viajeros

De regreso de su viaje de novios, don Luis Navas Miguéola y su esposa doña Marcelina Alonso.

De Valladolid don Miguel Aulló Urech.

De Toledo, don Celestino García Verde.

Pasa en Zaragoza unos días el Jefe Provincial de Falange Española, don Alfonso Lama Noriega.

Para Zaragoza, don Angel Solana.

Después de haber sido dados de alta en este Hospital de las Heridas recibidas en defensa de Dios y la Patria han marchado a Deza y San Pedro Manrique, respectivamente, los heroicos falangistas don Félix Sebastián y don Emilio Izquierdo.

Anuncios por palabras

Hasta 6 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anual a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

SE VENDE O SE CAMBIA una mula lechera yeguada, por una novilla o novillo. Para tratar, dirigirse a Félix Latorre, en Morón de Almazán.

SE VENDEN dos becerros de 15 días. E. Mateo, Soria.

SE VENDEN 160 ovejas de todo diente, todas blancas, a partir al 20 de febrero, y 50 borregos y borregas. Para tratar con su dueño, Félix Sacristán, Matute de Almazán.

VACANTE DE MEDICO. Por dimisión voluntaria del que la venía desempeñando, se encuentra vacante la plaza de Médico de este partido, compuesto de éste como matriz, Trévago, Valdelagua del Cerro y Montenegro de Agreda, distante el que más 3 kilómetros y medio por carretera, con la dotación anual de 3.000 pesetas de titular y 5.000 pesetas de igualas. El plazo de admisión de instancias, es de 15 días, las cuales han de ser dirigidas con méritos a es'a Alcaldía.

Fuentestrún a 28 de Diciembre de 1936. - El Alcalde, Benito Córdova.

Droguería y Perfumería

Objetos de escritorio, artículos de limpieza, librería

Gran surtido en menaje para escuelas, pinturas, barnices, esmaltes, bisutería, etc., etc.

JULIAN MOLINA BELTEJAR ALMAZAN

Comienzan los trabajos en Soria pro monumento a Franco

La Junta pro monumento al general Franco ha comenzado sus trabajos en lo que se refiere a la obra que hay que desarrollar en la provincia.

Para el envío de propaganda y documentación han sido evitadas señoritas pertenecientes a las Margaritas, sección Femenina de Falange, Acción Popular y Acción Ciudadana, las cuales vienen desempeñando brillantemente su cometido en el Palacio de la Diputación Provincial.

En breve comenzarán los trabajos a realizar en la capital.

Exposición de Pintura

Maximino Peña expondrá sus obras en Numancia y La Amistad

Nuestro gran artista pictórico Maximino Peña ha pasado el verano en su pueblo natal Salduero, y como es un infatigable trabajador ha pintado un lote de cuadros, paisajes y algún retrato al pastel su verdadera especialidad en la que sin exageración alguna puede calificarse de «as», que van a ser expuestos en los salones de Numancia y la Amistad, previo permiso de sus dignas Juntas.

Huelga exponer la «crugía» que han pasado los artistas en la execrable etapa. Los enchufistas marxistas no podrían sentir emoción alguna ante las bellas artes de pintura y escultura y la situación económica de los mismos fué agobiadora por falta de mercado. Es de esperar de los que en Soria convivimos visitarán dichas exposiciones, admirarán y se recrearán contemplando tan bellas obras de arte y que serán adquiridas. Como Peña residirá en nuestra Capital una temporada puede aprovecharse la ocasión de hacerle encargos de retratos al pastel en los que rivalizó con Sangronis, Bejar y otros grandes artistas españoles y extranjeros.

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería Material fotográfico

"AGFA"

Canalejas, 44 (Soportales)

A. PEREZ TOMAS OCULISTA

Comunica a su distinguida clientela ha trasladado su Clínica y consulta a la calle de NICOLAS RABAL, núm. 5, junto a la Alameda de Cervantes.

FARMACIA

Reinstalación SORIA

Vadillo, 3

Lcdo. J. Martínez Borque

sucesor de Ortesa

Recetas - Especialidades

Material sanitario

Márgenes

Luigi Pirandello: ¡Presente!

En un atardecer de invierno, quieto y frío como un verso nórdico, ha dejado de existir el mago de la prosa lírica-humorística, el nuevo Cantón de las letras italianas, el célebre y nunca suficientemente ponderado dramaturgo Luigi Pirandello.

Roma, la gran Roma del nuevo renacimiento italiano—Era de Mussolini,—ha vestido de luto el vespertino imperial del día diez de diciembre y el Tíber ha llorado lágrimas de lluvia por el cauce de las piedras seculares.

Pesimista burlesco, filósofo serio y profundo que gustaba de escribir sabias cosas en broma, no ignoraba que el ser humano es una especie de ente, más miserable que grotesco, finito, que en un día u otro ha de pagar un tributo a la Parca con el precio exigido de su menguada existencia. El sabía como nadie que la vida material es despreciable, que sólo es digno de consideración el hombre en tanto se dignifique con la meditación y el estudio, con la exaltación espiritual y la práctica de las Nobles Artes.

Por eso se habrá ido sin pena, contento tal vez de su obra literaria admirable, satisfecho de ver confirmadas una vez más sus teorías de pensar y en los labios enjutos y enfebrecidos por el cereno, un rictus irónico al ver que moría de una pulmonía vulgar y miserable.

Ha muerto la envoltura carnal de Pirandello; pero su espíritu ático, su pensamiento genial y su prosa admirable, ahí están para espejo de escritores y poetas en sus libros de portadas multicolores. En «Mal giocondo», «Zampogna», «Elegia renana», «Amoriseuza», «Pasqua di Gesù», «L'esclusa», «Quant'ero matto», «Il turno», «Il fu Mattia Pascal», «Bianche e nere», «Beffe della morte e della vita», «Erma bifronte» y tantos otros donde el ingenio desenfadado del literato siciliano resplandece a raudales.

Narrador excelente, humorista sutil, poeta de sensibilidad exquisita, dramaturgo de gran penetración psicológica en sus constantes buceos del alma humana, Pirandello era un hito altísimo en el panorama variado y esplendente de la literatura italiana contemporánea.

El gran escritor finado vivió la luz de la vida en Sicilia, en la bella población de Girgenti, allá por el 1867.—28 de junio—teniendo por lo tanto, al morir la edad de 69 años.

Fue estudiante en las Universidades de Bonn y de Roma, viajando después por todas las naciones de Europa, cuyos idiomas le eran familiares por su estudio y sus viajes frecuentes.

Su fama universal la debe a sus obras teatrales, algunas de tan alto relieve artísticas como «La ragione degli altri» o tan famosas cual «Seis personajes en busca de autor», que han sido representadas en los mejores teatros del mundo y traducidas a infinidad de lenguas.

A Luigi Pirandello le fué concedido, muy justamente, el Premio Nobel de Literatura en el año 1934, en reñido y noble concurso con las más prestigiosas firmas de la tierra.

La prosa pirandelliana es fluida y rica en matices, plena de sugerencias y de atisbos originales, tal como cuando dice que «El escritor vulgar no presta atención más que al cuerpo; el humorista, al cuerpo y a la sombra», y el autor sutilísimo de «Eurico IV» se ríe estéticamente y con frecuencia de los dos.

Así era el gran Luigi: poeta a ratos, humorista los más, dramaturgo a veces y filósofo siempre. Por debajo de los finos juncos de su risa fluye dolorida el agua amarga de su conocimiento de las miserias humanas. El, como Beaumarchais, se pudo definir: «Ensalzado por unos, vilipendiado por otros, burlándose de los necios, castigando a los malvados, me apresuro a reír de todo... por no verme obligado a llorar de todo».

A diez de diciembre y bajo el cielo fascista de Italia, Luigi Pirandello: ¡Presente!

José SANZ Y DIAZ  
Alferez de Requetés

# VIDA PROVINCIAL

## El plato único Covalada

Un motivo de recuerdo para el estudio de la Justicia social; un llamamiento a la caridad; un alabonazo al corazón cristiano para mortificar este cuerpo soberbio que poco a poco va consiguiendo dominar al espíritu.

Todos los españoles oiremos mañana por cuarta vez esta llamada reconoceremos la justicia que contiene y, libremente, con amor, llenos de firmes deseos de colaborar al bien común, haremos que el cuerpo que aspira al refinamiento o a la gula ponga un límite.

Aristócrata que en bien servida mesa haces de la comida un arte de vanidad; burgués, lleno de salud, la salud que proporciona la satisfacción de tener todas las necesidades satisfechas y el bolsillo pronto a cumplir la ruda frase de «darle gusto al cuerpo»; familia de clase media que vivís bien alimentada, aun con la vista fija en el final de mes para hacer un saldo aproximado al cero. Haced un sacrificio. Todos podéis. Los primeros en mayor cantidad; los últimos poniendo a prueba una vez más vuestra insistencia para las anunciaciones.

Pensad en esos ancianos que no tienen que comer; en ese obrero parado cuyos hijos flacos, ojeros y mal vestidos claman sin hablar, pero con lenguaje realista para todo el que quiere observarlo; por una justicia económica; en esas viudas y huérfanos, aumentados por los castigos de la guerra; pensad y sed fuertes.

Lleved vuestra voluntad hasta lo último para dar con esplendidez.

Que los Alcaldes de España todos y particularmente los sorianos colmen sus deseos de una rica colecta y vean de buscar apropiado empleo a lo recaudado mostrando que la nueva España llega a los humildes, les ayuda y no quiere que en lo sucesivo haya un ápice de razón para renegar del orden social cristiano y occidental, buscando en oriente peregrinas irrealidades.

Soria, que has tenido la suerte de no ser teatro de la guerra, levántate e inaugura llena de fe esta nueva era de vida mejor.

Juan Español.

## Valdanzo

Con inusitado esplendor religioso se celebró en esta parroquia la fiesta de la Natividad del Señor, con la típica y sugestiva nente devota Misa del Gallo, yendo a recibir la Sagrada comunión, ofrecida por España, en la misa del día los Requetés, Pelayos, Margaritas y algunos niños más de la localidad, demostrando con la robustez de su fe y conducta su patriotismo y religiosidad a aquellos que despreciando la sublimidad augusta y realidad divina de este sacramento, nada tienen de patriotas y cristianos, pues ven esta robustez del hombre con sarcástica risa, creyendo en su cinismo refinado poder fundamentar la grandeza de nuestra España, fuera de los positivos valores de la religión, olvidándose que tanto las naciones como los individuos se engrandecen y dignifican cuanto más se acercan al Infante divino que reposa en las frías pajas del pesebre de Belén. ¡Soldados y milicias del frente! el aliento de ese Infante divino os asiste y os calienta el corazón. El coronará vuestras frentes con los laureles de la victoria y hará, pese a malvados e indiferentes, que España vuelva a ser profundamente católica y se revista de esplendor y de gloria.

## Cartas a LABOR

La 2.ª línea de Falange Española de las J. O. N. S. celebra en este día 25, la jura de su bandera; ésta acompañada de la de Acción Ciudadana, que ha participado en los mismos actos.

Día espléndido, las camisas azules formadas por escuadras, al compás de la música que la Banda interpreta, desfila por las calles hacia la Iglesia, donde tuvo lugar la bendición de la bandera.

Terminado el acto, el jefe de milicias, Teodoro Romero forma la Falange dirigiéndose a la plaza frente al Ayuntamiento, donde se efectuó la jura, siendo este acto maravilloso, no se puede dar un paso en la plaza, al dirigirse el Jefe Local camarada Gabino Santorum, a la falange, leyendo en alta voz los puntos del juramento que prometían (o juraban) estos eran contestados por los camisas azules con gran alegría y con firmeza, (aplaudiendo el público en masa), pasando seguidamente por delante de la bandera, saludándola y estampando el ósculo de la paz.

Desde el balcón del Ayuntamiento dirigió la palabra el Jefe Local haciendo ver a la Falange el gran acto realizado, siguiéndole después el camarada Vicente Serna, quien manifestó claramente lo que es el programa de Falange siendo aplaudido, pues estuvo acertadísimo, seguidamente el dignísimo Párroco quien como siempre supo dirigir su palabra, lo hizo habiendo expuesto cosas del caso, siendo muy aplaudido por el pueblo y milicias por su disertación; a continuación el Jefe de Acción Ciudadana don Vicente Camara, expuso a las milicias cuanto el caso requería alentándolas en su cometido; terminando el acto el Jefe Local de Falange, dando las gracias al pueblo, así como a las milicias y flechas, dando los vivas reglamentarios.

### Necrológica

El día 21, dejó de existir después de recibir los santos sacramentos, don Serafín Pascual, persona muy apreciada en el pueblo, después de una larga enfermedad.

A su esposa doña Rosario Rioja, hijos Faustino, Mariano, Mateo, Juan, Resurrección, Serafina; su padre don Mariano Pascual; su hermana Irene, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familiares, les damos nuestro más sincero pésame, deseándoles resignación para sobrellevar tan irreparable pérdida.

## Vinuesa en beneficio de los soldados

Mañana, día primero del año 1937, comenzarán en esta villa unas magníficas representaciones teatrales organizadas por la agrupación artística visontina «Numancia», la cual actuará también durante los días 3 y 6 del próximo Enero.

En la función de mañana se pondrá en escena la comedia «asaineta» de Pilar Millán Astray. «Las tres Marías», con un reparto de distinguidos jóvenes de la localidad de los que daremos cuenta al comentar el resultado de la función. Se interpretará también el patriótico monólogo «El soldadito» y se dará lectura de unas cuartillas que el falangista de la localidad, F. Roncal Gonzalo, ha remitido desde el frente.

Estamos seguros del buen éxito de estas funciones y ya solo nos quedan unas horas para poder comprobarlo.

El total de lo recaudado es en beneficio de nuestros soldados.

## ¡LABRADORES!

Antes de hacer sus compras de Aceites y Grasas para sus máquinas de labor, visite el Garage de

# GONZALO RUIZ

MAYOR, 2

Donde encontrará en condiciones de precio y calidad estos artículos.

## Suscripciones en la provincia para la defensa nacional

### Santa María de Huerta

(Conclusión)

Pedro Algora, Secretario, una moneda de oro de 25 pesetas y una pulsera de id., Luis Martín, Médico, 50 pesetas y una libra oro esterlina, Comunidad de Religiosos del Sagrado Corazón de Jesús 200, Comunidad de Religiosos del Cister 100, César Ortega 50, Delfina Aguilar 25, Jesús Ortega 5, Angelines Ortega 5, Conchita Ortega 5, Eusebio Valtueña 25, Simón López 25, Juliana López 50, Julia López 2 pares de pendientes y un anillo oro, Manuel Utrilla 5 pts., una viuda 0,25, Eloy García 5, Francisco Valtueña una media de trigo y 5 pts., Eulogio García 5 pts., Martín Mateo 10, Mariano Marín 1, Emilia Millán un conejo, Isabel Gutiérrez 2 gallinas, Sebastián Mateo 5 pts., Justo Gallardo 2, Celedonio Zarza 5, Pascual Delgado una media de trigo, Ventura Montón otra id., Antonia Valtueña un celemin de trigo, Ignacio Montón una media de trigo, Maximina Torrejón 10 pts., Timoteo Vicioso 2 kilos de arroz y 2 de judías, María Buena 0,50 pts., Bernardo Molina 0,30, Encarnación del Barrio 5, Marcelina Vela 0,50.

María Molina 25 pts., Claudio Bailón 5, Pablo Montón 4 medias de cebada, Faustino Larena 3 pts., Pedro López 1, Sebastián Alcalde 1 y 3 kilos de judías, Juan Penacho 10 y 4 kilos de judías, Paulino Mateo 2 medias de trigo, Ángel Millán 2 id. id., Zacarías Pérez una gallina, Práxedes Rodríguez 2 medias de trigo, Pascual Valtueña 5 medias de trigo, Pascuala Penacho 2 pts., Víctor Blasco un pato, Juan Miguel Penacho una media de cebada, Bernardino Esteban un celemin de trigo, Federico de Miguel 4 medias de trigo, Leoncia Pascual una media de trigo y 5 pts., Emilio Montón 1 pta., Dámaso Montón una gallina, Mateo Baraona 1 pta., Joaquín Mateo 5, Conrado Larriba 1, Ciriano Ramos una gallina, Gabino Rodrigo una media de cebada, Gaspar Fernández 2 pollos, Domingo Lázaro 4 medias de trigo, Evaristo Lorrío 4 medias de trigo, Feliciano Alonso 2 conejos, 5 pts. y una docena de huevos, Pedro Montón una gallina, Macario Pascual otra id., Mariano Rodrigo una media de cebada, Policarpo Penacho otra id., Juan Pérez 4 pts., Francisca Hernández 1, Marcelo Pascual 2 medias de trigo, Enrique Penacho 2 gallinas y 50 pts., Marcelino Morales 0,50, Alejandro Millán 5.

Hemos querido publicar esta carta porque en ella queda patente, junto a la propia desgracia, la fortaleza de espíritu de un padre español que siente profundamente la muerte de su único hijo varón, al mismo tiempo que halla consuelo en la causa Santa y patriótica por la que dió su vida.

Don Abel Sanchez Molina fué digno hijo de este padre que tan dignamente sabe llevar su honroso sufrimiento por la Patria.

Ignacio S. Sánchez

## LABOR en Almarza

¡Cinco hijos en el frente!

No es cosa de Navarra, la provincia españolista de rasgos diferenciales, despoblada de hombres. No son hijos de una familia política, perseguida, que van en busca de revancha; ni son de familia rica que piensan, tal vez, en defender las cuatro pesetas.

Son hijos de nuestra provincia, de un pueblecito de la sierra soriana e hijos de un labrador pobre. Tan pobre, que toda su riqueza de este año son 60 medias de trigo de las que deducidas a las 25 de siembra le dejan 35. o sean 350 pesetas mal contadas de renta bruta.

¿Conoces ese ingreso, ciudadano o político?...

Y aun así, el matrimonio Campos-Lamata, de Arévalo de la Sierra, no protesta, sino que se siente orgulloso. Sus alegrías mayores de ahora son el regreso rápido de uno cualquiera de sus hijos que viene a veces con unas horas de permiso para abrazar a sus padres. Tipo de castellanos viejos, secos, sanos y curtidos por el sol; fortalecidos por el trabajo del campo, tienen por toda riqueza cinco hijos, una hija y unas tierras castellanas y pobres; esas, que como se dice anteriormente, han producido en 1936 setenta y dos malos contados.

Los cinco varones luchan por la Patria; tres de ellos voluntarios de Falange Española; dos, como soldados.

No han recibido aguinaldo de sus padres y bien quisieran estos enviarlo; habrán recibido el aguinaldo español, el de todos; pero como pobres, han quedado sin el aguinaldo familiar.

Si los lectores de LABOR quieren enviar para estos muchachos algo con que pueda hacerse el envío militar y familiar que no han recibido, iniciando en la justicia que nuestra sociedad debe hacer a sus defensores. Y si para el día de reyes acudís a este llamamiento, LABOR enviará en vuestro nombre sendos paquetes postales.

¡Matrimonio Campos-Lamata; hermanos Mauricio, Tomás, Herminio, Santiago y Juan!

## Suscripción de oro para la Patria

Pepita Sánchez de Colomer, Molina de Aragón: un sellón y una alianza; Pilar y Juanito Blasco, id.: dos monedas; vecinos de Prado Redondo: tres cadenas, dos pendientes y varios trocitos de oro; Antonio Asensio, Molina de Aragón: par de pendientes, sortija y una moneda; un checano; una moneda; Aquilina Mencía, Molina de Aragón: una medalla, una cadena y par de pendientes; Anastasia Santa María, id.: un broche; Domingo Castel, de Rillo: una moneda; Francisca Molina, guardia civil, Molina de Aragón: un sello; Bernabea Gómez, id.: una sortija y dos alianzas; Nicolás Iturbe y señora, id.: dos alianzas; Comandante Militar de la Plaza, idem: dos sellós y un trocito de oro; Maestro nacional de La Yunta: una cadena; Eivira Mayor de Yuberos: un anillo sello; Francisca Manrique e hijos: par de gemelos, una alianza, anillo, cadena, cruz y barra de alfiler; Mercedes y Josefa Canalejo, Soria: alfiler, dos pares de pendientes, un guardapelo y tres botones; Francisco Pérez de la Rosa, id.: una sortija; matrimonio patriota de Hinojosa de la Sierra: un Alfonso de 25 pts. y una sortija; C. del Sanz, Soria: alfiler de pecho, par de pendientes y una pulsera; Marcelino Martínez, id.: una moneda de 10 pesos mejicana.

La prensa soriana publica vuestro nombre como ejemplo y como agradecimiento. Y que Dios os dé mucha salud para continuar laborando por la nueva España que sabrá recompensar vuestro esfuerzo.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

Año ..... 7,50 pesetas  
 Semestre ..... 4  
 Trimestre ..... 2  
 Extranjero: año ..... 15

**Pago adelantado**

# LABOR

**DIRECCION Y ADMINISTRACION**  
**CABALLEROS, 27**  
**TELEFONO, 119 APARTADO, 17**  
**NUMERO SUELTO: Diez céntimos**

**Comentarios a un artículo**

## Frente a los «intelectuales» los «místicos» de España

Así se titulaba un artículo que recientemente se publicó en diversos periódicos. Este artículo comentaba la alocución del Generalísimo Franco dirigida a España el día 1.º de Octubre. El artículo apenas fué comentado. Y sin embargo, lo mismo las autorizadas palabras del Caudillo insigne, como el espíritu generoso del articulista, encierran importancia extrema.

En los libros vive el alma de los pueblos. Lo mismo en los artículos de periódico. Palpita en toda producción literaria, las esperanzas, los duelos, las luchas, los sufrimientos y las fantasías. La vida toda.

En este aspecto la literatura española de los siglos XVIII y XIX; pero especialmente del XIX y del XX, causan verdadero dolor en su lectura. Hablo en general. La literatura española ha vivido descentrada. Sus autores se extranjerizaron. La inspiración de sus obras desprecia a España. Se dió valor no en lo que en realidad tenía sino en lo que convenía que la tuviese para extranjerizar el idealismo español. No hay más que dirigir una rápida ojeada por las producciones del intelectualismo, para formarse idea cabal de que aquellos desconocían las virtudes del alma española.

Con la literatura en la narración. La novela. El cuento. El teatro. El artículo periodístico; casi toda la filosofía. De la teología, no hay que hablar. Esta se hallaba totalmente eliminada de la idiosincrasia del intelectualismo. Todo cuanto idealizaba la tendencia mas opuesta al genio español, era jaleado por la prensa liberal, con estrépito que carecía de precedente en la prensa europea. Basta que un escritor produjese libros o artículos con tendencia liberal, para que los cánones del intelectualismo periodístico, lo proclamasen genio.

Los mejores literatos eran los que con mayor malicia ridiculizasen, desacreditando la moral de curas y frailes. Los que atacaban a instituciones fundamentales. Los enemigos del Ejército. Los sensuales. Los ateos. Los materialistas. Los energúmenos. ¿Y filósofos? Los más grandes pensadores. Los únicos. Las grandes figuras del «pensamiento moderno» eran siempre los mayores «exépticos». A mayor exépticismo, más inmensa sabiduría. A más grande incredulidad, mayor mentalidad.

No importaba que se copiase a Kant, a Krause, a Spinoza y aun a Spencer. Nada suponía la nulidad de originalidad de pensamiento. Lo esencial era, difundir como fuese; desde el periódico hasta la cátedra de enseñanza. Desde la novela, hasta el volumen de una filosofía ramplona y copiada incluso en párrafos enteros, todo lo más abominable y peligroso.

Creían que fuera de los «exépticos» pensadores, sólo existían las tinieblas de la noche. La ciencia destruiría el ideal. Ellos eran el principio y el fin. Acabaron con Santo Tomás. Con San Agustín. Con Suárez... Y a todo pasto difundieron Schopenhauer, Nietzsche, y Rousseau.

Sabiendo como sabían que la filosofía cristiana era sinónimo de civilización, la desacreditaron. Ridiculizaron la gloriosa tradición de nuestras Universidades, y la ciencia incomparable de nuestros sabios teólogos y formidables humanistas. Naíla de Mariana. Ni de Suarez. Ni de Azpilcueta. Ni de Vitoria. Ni de Alfonso de Castro. Ni de Melchor Cano. Ni de Domingo de Soto. Ni de fray Juan de Santa María. Ni de Alfonso Orozco. Ni de Covarrubias. Ni de Vázquez Menchaca. Ni de San Isidoro. Ni de San Braulio... Ni de tantas otras lumbreras insignes del glorioso pueblo español. ¿Para qué?

Si no les entendemos, porque nada sabemos, —dirán ellos— preferible es mil veces copiar a Schopenhauer. Traducir a Dostoiévsky. A Montepin. A Víctor Hugo. A Gorky. A Invernizera. A Zola. A Dumas. A... Todo lo peor de Francia y Europa, y descristianizar el católico y honrado pueblo de España. Y así nos ha ido.

Así decía el articulista citado. Por algo sostenía también el general Franco que no ha sido «la menos perniciosa y nociva la de una corriente de intelectuales equivocados».

Pero el daño ha sido inmenso. La materia fué poco a poco destruyendo el ideal. El espíritu se encaminó hacia el sensualismo. En esto, la literatura de fines del siglo XIX, con su arte. Y la de lo que va del XX, es sencillamente abominable. Al ángel, se le ha hecho sátiro. El apetito desordenado, ha sustituido a la fidelidad del amor. Las larvas y los crímenes de todo orden ha sido el colofón obligado.

Pero afortunadamente ha llegado el momento de la salvación de España. A lo tenebroso, tiene que sustituir todo el resplandor de una España nueva. Entiéndase bien. Una España nueva. Que no es lo mismo que una España distinta. La producción intelectual entre los demás órdenes ha de ser total y fundamentalmente otra. Los autores y los artífices que hasta ahora han arruinado moralmente a España tienen que desaparecer totalmente. Se ha empezado a trabajar en este sentido por librerías, autores y ateneos. Se ha comenzado tan solo. Esta labor ha de continuar con fundamentos muy firmes para el porvenir.

Libros nuevos. Escritores seleccionados. Filosofía cristiana que quiere decir española y civilizadora. Y sin olvidarme, cinema culturalmente cristiano también. La labor es a fondo. Pero de no ir así, olvidaremos que se está derramando una sangre, que antes de claudicar clamará venganza.

Adrián de LOYARTE

## Los rojos disuelven los cuerpos de Guardia nacional republicana, Asalto e Investigación y Vigilancia

Valencia.—La «Gaceta» del domingo publicó un decreto con arreglo al cual se crea un Consejo nacional de Seguridad y se consideran disueltos los cuerpos de Guardia nacional republicana, Asalto y Cuerpos de Investigación y Vigilancia.

En cada provincia funcionará un Consejo de vigilancia, compuesto por ocho miembros de los partidos FAI, CNT, UGT e Izquierda republicana, presidido por el gobernador civil.

El Consejo nacional tendrá la residencia en Valencia. Este nuevo organismo no tendrá autoridad sobre Vizcaya y Cataluña, regiones independientes.

Parece que a Marcelino Domingo lo han expulsado de Norteamérica

Nueva York.—El pasado lunes embarcó con rumbo a España el líder socialista español Marcelino Domingo.

Una emisora de La Habana ha manifestado que Marcelino Domingo sale de Estados Unidos y no por su propia voluntad.

**Suscribíos y propagad**  
**LABOR**  
 PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA  
 Precio de suscripción 7'50 al año

## Noticias del movimiento nacional

### Los hijos de Alcalá Zamora, en Valencia

Valencia.—La tarde del lunes llegaron al puerto, procedente de Barcelona, los nuevos milicianos Alcalá Castillo, hijos de Alcalá Zamora. Salieron a recibirlos los gobernadores de Valencia y Castellón y el subsecretario de Gobernación. Posteriormente han sido saludados por los jefes de los grupos políticos. Los hijos del expresidente se encuentran satisfechos.

### Alcalá Zamora enferma al conocer la actitud de sus hijos

París.—Cuando el expresidente español Alcalá Zamora supo que dos de sus hijos se habían trasladado a Barcelona para alistarse en las filas rojas, sufrió un intenso ataque de nervios que le retiene en cama con una gran postración.

### Cambó se declara partidario de Franco

Londres.—El político catalán, don Francisco Cambó, exministro de Hacienda español, ha publicado un artículo en el periódico «Daily Telegraph», y rompe una lanza en favor del Gobierno del general Franco contra la opinión de algunos sectores políticos ingleses, que consideran el acto del Generalísimo como de rebelión contra un gobierno legalmente constituido.

Dice Cambó que el «rente popular» debe su mayoría a una falsificación de votos en las elecciones de febrero y no a una irresistible ola de popularidad. Agrega que una buena parte de culpa corresponde a las derechas que no cumplieron sus deberes, como hubiera sido de desear. También culpa del triunfo rojo a los candidatos gubernamentales, y termina diciendo que las izquierdas hubieran obtenido legalmente algo menos de la mitad de los votos del cuerpo electoral.

### Se desmiente la muerte del hijo de Largo Caballero

Despacho del jefe de la Oficina de Prensa del Cuartel General del Generalísimo, transmitido por Radio Castilla, de Burgos:

«Algunos periódicos extranjeros han publicado la noticia del fusilamiento, por los nacionales españoles del hijo de Largo Caballero. Desmentimos categóricamente tal noticia. El hijo de Largo Caballero vive y goza del mismo trato humano que los demás prisioneros en nuestro poder, no siendo semejante el proceder de los rojos cuando fusilaron al hijo del glorioso defensor del Alcázar de Toledo, coronel Moscardó, porque éste se negó a rendirse, y a otros muchos prisioneros indefensos, que también han sufrido la misma suerte que el hijo del coronel Moscardó.»

LABOR: Caballeros, 27

## España vive

España vive. Esto que es hoy una afirmación mundana, sin titubeos, fué durante muchos y amargos días una pregunta dolorosa clavada en nuestros corazones que sentíanse heridos al azotar e injuriar, destruyendo, a la Madre Patria tan querida. España vive para alcanzar la altura de sus elevados destinos, para seguir la senda luminosa de sus tradiciones, para asistir al resurgimiento de sus glorias futuras, conquistadas por esa juvenil heroica que devuelve hoy a España todo su prestigio histórico después de borrar con su sangre las huellas opresoras de tantas horas de tiranía.

España vive hoy, porque ha vivido siempre dentro de cada uno de nosotros que pedíamos para ella lo mejor que cabe dentro de sus destinos humanos, España vivirá eternamente porque la sostendrá siempre, con toda la fuerza de su virilidad sana y generadora, esta juventud admirable que hace de su pecho un escudo defensor, templado al calor de nuestra fé, de nuestra esperanza en un día cercano que será el amanecer espléndido de nuestra primavera, plétorica de gérmenes vivificadores, poderosos por el valor de la savia conque fueron alimentados.

Cuando colocábamos en el altar de nuestro culto patrio las flores puras de nuestra fé en esa España Grande, Una y Libre que ansiamos, uníamos a este sentimiento elevado, ambicioso de grandezas humanas, el fervor de nuestro sentir religioso, la esperanza de nuestro destino espiritual que es la columna de la fé sobre la que ha de sostenerse firmemente toda la realidad material, producto de nuestros afanes. Dios y Patria. Nuestros dos grandes amores fundidos en un solo latido de nuestro corazón.

Simbolo de fé y amor en Dios, es nuestro emblema que une el cielo con la tierra. Las cinco flechas rectas, cara al sol, no desviadas jamás de su camino hacia el azul de promesa, elevan hasta las alturas lo más escogido de nuestros sentimientos. Mantienen el contacto siempre firme, de nuestra Comunión con el Todopoderoso, y están unidas a la Tierra por los brazos acogedores, amorosos, perdonadores de nuestro yugo fraternal que significa la unidad de destino en el Cielo y en la Tierra.

España, cuyo solo nombre hace vibrar de amor, de orgullo y de entusiasmo, nuestras fibras más sensibles, será por su fé, por su grandeza, un pueblo digno de Dios, como aseguraba sería, nuestro Onésimo Redondo gloria de nuestros J. O. N. S. y siempre presente en nuestro afán, que hace ya su guardia de honor eternamente junto a los gloriosos caídos que han seguí-

### Reunión de los cabecillas

Tenife.—La emisora de Cádiz comunicó que en Barcelona se celebró el día 25 una importante reunión a la que asistieron Indalecio Prieto, Negrín, Azaña y Company. Trataron de la crítica situación que se encuentra Madrid, pero facilitaron nota alguna a los periodistas. El último en salir fué Prieto a quien se le notó la contrariedad en su rostro; pero tampoco hizo manifestación alguna a los periodistas.

### Un buque rojo a pique

Bayona.—De origen fidedigno se sabe que el buque de guerra nacional español «Almirante Cervera» echó a pique un barco al servicio de los rojos, cuando se dirigía a Bilbao. La tripulación fué recogida por el citado buque de guerra.

### Ascenso de generales

Salamanca.—El lunes el general Millán Astray, dió cuenta de los ascensos a generales de División de los generales Mola, Orgaz, Ponte Davila, Valdés, y López Pinto, dedicando grandes elogios a la historia militar de estos pundonorosos militares, gloria de nuestro Ejército.

### Un batallón marxista desaparecido

Madrid.—La Junta de Defensa de Madrid ha ordenado la detención de todos los miembros del batallón «Fraternidad», pues no han acudido a pesar de las reiteradas llamadas por radio.

### Un hijo de Miaja en nuestro poder

San Sebastian.—Por noticia particular merecedoras de todo crédito, se ha sabido que se encuentra detenido en Pamplona un hijo del general Miaja que, como es sabido se halla al servicio del Gobierno rojo de Valencia.

### A los suscriptores de LABOR

A pesar de las dificultades existentes en la actualidad para la adquisición de CALENDARIOS PARA EL PROXIMO AÑO, . . . . .

## LABOR

ha conseguido una remesa de excelente calidad que pueden recoger aquellos de nuestros suscriptores que hagan efectivo el pago de la suscripción del próximo año 1937. . . . .

**MARIANO DEL OLMO**  
 Médico-Odontólogo  
 AGUIRRE, 1

## Banco Hispano Americano

Capital autorizado  
 200.000.000 pesetas  
 Capital desembolsado  
 100.000.000 pesetas  
 Reservas  
 70.500.000 pesetas

do sus huellas hasta la altura de su destino.

Un pueblo digno de Dios. Será España en la realidad material pleno de posibilidades espirituales que la conduce el esfuerzo sobrehumano del poder de nuestra raza creadora fuerte y sentimental, puesta en pie para su servicio.

España vive. Es nuestra victoria nuestro triunfo sobre el poder destructor que la aniquilaba. Es el premio a nuestros mártires inmolados alegremente, cara a la luz de esta esplendorosa realidad: ¡España vive!

Maria Pilar MORALES

(Del Servicio de Prensa y Propaganda de F. E. de las J. O. N. S. de Soria).